

l'expédition, et était resté tranquillement à Papeete.

Mais les gendarmes étaient dans l'île du Trésor. Comme Pinaki est un simple atoll sans eau et sans ressources d'aucune sorte, on les avait débarqués avec deux barils d'eau et quelques provisions. Ils attendirent : rien ne leur vint; leur eau se corrompit, leurs vivres s'épuisèrent; et les trois malheureux gendarmes auraient fini par mourir, comme Napoléon, sur un écueil, battu par la vague plaintive, si, à la fin, le gouverneur de Papeete ne s'était souvenu d'eux et n'avait envoyé la canonnière "Zélée" pour les délivrer.

Mais le trésor des Jésuites est toujours à Pinaki.

Il y a aussi les trésors du Gange, qui sont toujours au fond du fleuve. Et ceci est une bien jolie histoire d'escroquerie. Vers 1890, on apprit qu'une société financière venait de se former pour explorer le fond du Gange et en retirer les richesses offertes, depuis des siècles, au fleuve sacré par les anciens Hindous. Tout aussitôt, une foule de gens, qui n'auraient pas donné quatre sous à une affaire industrielle de leur pays, s'empressèrent d'aller porter leur argent aux futurs explorateurs du Gange. L'escroquerie réussit à merveille. En fait de richesses, les organisateurs en recueillirent pas mal, mais ce furent celles des actionnaires. Quant au fleuve sacré, il garda ses trésors... Les bons gogos eussent été bien avisés d'en faire autant.

Le penny (2 cents), monnaie anglaise, servit à l'achat des timbres, en Angleterre, à partir de 1840.

## Mgr FREPPEL ET M. CLEMENCEAU

Le cœur de Mgr Freppel est revenu en Alsace et le "Figaro" consacre au grand évêque un écho de jadis:

Les grandes fêtes de Strasbourg et d'Obernai remettent en mémoire la figure de l'évêque d'Angers. Combien peu d'hommes aujourd'hui survivent qui furent au Parlement les collègues de l'ardent évêque!

Un cependant vit encore que la gloire a touché: M. Clémenceau. Se souviendra-t-il de l'anecdote suivante: Quoique tout les séparât, M. Clémenceau, en effet, abordait souvent l'évêque et le félicitait volontiers de ses discours, comme il recevait avec plaisir les félicitations de Mgr Freppel. Parfois même il demandait à l'évêque une prise de son tabac et, comme ses collègues d'extrême-gauche semblaient s'en offusquer, il élevait mystérieusement en l'air son pouce et son index et, montrant la prise, il disait: "C'est du tabac bénit!"

Une autre fois, il alla jusqu'à dire à l'évêque: "Vous devez me trouver bien mauvais, Monseigneur?" Et le dialogue continuait: "Eh bien! je ne le suis pas encore autant que le voudrait mon père, qui me traite de poule mouillée!" Comme l'évêque restait sans réponse, Clémenceau ajoutait:

"Savez-vous que mon père ne m'a pas fait baptiser? En vérité, je ne suis pas chrétien!"

"Eh bien! lui dit l'évêque sans se déconcerter, vous avez un avantage.. Vous ne pouvez pas être excommunié!"